



COMPARTIR LA VIDA Y EL CAMINO CON LOS JÓVENES

“Soñamos una Congregación audaz e itinerante que, enviada por el Espíritu del Señor (cf. Lc 4, 18; Hch 8, 28.39), sale hacia las periferias, se acerca a los jóvenes, camina con ellos y los anima a responder a la llamada de Dios” - Querida Congregación, 63.

La cuarta parte del sueño del XXVI Capítulo General nos plantea el desafío de la audacia y la itinerancia con que el Espíritu alienta a la Congregación en su salida hacia las periferias y al encuentro con los jóvenes. En continuidad con el XXV Capítulo General, los escenarios que se nos proponen son los ámbitos en los cuales se verifica nuestro compromiso de conversión pastoral y de salida misionera que ya nos proponía la exhortación capitular Missionarii Sumus (2015), 67-68.

Los pasajes de Lucas ilustran lo que entendemos por audacia, itinerancia y protagonismo del Espíritu en la misión. Por una parte, el pasaje evangélico remite a nuestra cristología congregacional fundamental (CC 3). Se trata de un texto que el P. Claret entiende de manera “muy particular” y que aplica tanto a sí mismo como a todos sus “compañeros” (cf. Aut. 118; 687). Por otra parte, el texto de los Hechos nos sitúa en un ámbito de periferia: el camino del desierto que baja de Jerusalén a Gaza. La atención de Felipe a las mociones del Espíritu se traduce en obediencia y salida: Se pone de pie y se encamina con diligencia adonde el Señor le indica y allí comparte el viaje de un funcionario etíope a quien le anuncia a Jesucristo en actitud de escucha y diálogo profético.

El sueño congregacional nos tensiona hacia contextos de periferia y nos propone la misión como encuentro, diálogo y camino compartido. Por eso, en consonancia con los compromisos asumidos por el XXVI Capítulo General, en lo que respecta a la pastoral con jóvenes y vocaciones (PIV) de la

CONTENIDOS

- EL PAPA FRANCISCO ELOGIA NUESTRO CAMINO SINODAL
- LOS SUPERIORES GENERALES HABLAN DE JPIC Y SUDÁN DEL SUR
- UNA CONGREGACIÓN EN SALIDA: ENCUENTRO CON SUPERIORES MAYORES Y SECRETARIOS
- PEREGRINACIÓN A ROMA DE LOS PARTICIPANTES EN LA FRAGUA
- FUNDACIÓN PROCLADE Y LA PROCURA SIGUEN TRABAJANDO
- PRIMER CONGRESO BÍBLICO DE ACLA
- UNA ASAMBLEA DE DESCUBRIMIENTO
- ST. JOSEPH VAZ: ASAMBLEA EXTRAORDINARIA
- NORTH EAST INDIA: BODAS DE PLATA DEL SEMINARIO DE UMSNING Y NUEVA MISIÓN EN IMPHAL
- LA PASTORAL UNIVERSITARIA, PERIFERIA VALIENTE
- PERÚ-BOLIVIA: ENCUENTRO DE ANIMADORES BÍBLICOS
- REUNIÓN DEL EQUIPO DE LA FAMILIA CLARETIANA



Congregación, el Gobierno General, se propone, entre otras cuestiones menores, lo siguiente:

1) Dar continuidad a los procesos de PJV organizados en Familia Claretiana (FC). Esto es:

- (a) Compartir los criterios y líneas de acción de PJV claretiana acordados en el curso para referentes de PJV.
- (b) Afianzar la red mundial de jóvenes Claret Way en sus distintos niveles.
- (c) Potenciar los equipos continentales de PJV en Familia Claretiana.
- (d) Dar entidad a la propuesta “un fuego que enciende el corazón” con claves vocacionales para la pastoral claretiana con jóvenes.
- (e) Favorecer la participación en las jornadas mundiales de la juventud, JMJ Claret Way.
- (f) Proponer los voluntariados misioneros para jóvenes en los distintos continentes.
- (g) Continuar compartiendo experiencias claretianas de PJV.

2) Elaborar un plan sistemático de comunicación, formación y acompañamiento para los referentes CMFF de PJV de los Organismos (cf. QC 82, 85).

3) Impulsar el día 31 de mayo como día de las vocaciones claretianas con diversas actividades e iniciativas en las comunidades locales (cf. QC 83, 85).

4) Potenciar el vínculo de cooperación y compromiso entre la PJV y el equipo de Solidaridad y Misión (SOMI).

5) Ofrecer subsidios y criterios para el acompañamiento y el discernimiento vocacional claretiano, así como para el trabajo en equipo.

6) Repensar y reelaborar el Directorio Vocacional Claretiano (2000).

7) Promover la oración por las vocaciones a la Congregación.

8) Seguir alentando en FC la reflexión de los educadores sobre la formación en valores, la transmisión del evangelio y la atención a los más vulnerables.

Hno. Carlos Verga CMF

Consultor General y Prefecto

de Pastoral con Jóvenes y Vocaciones

EL PAPA FRANCISCO ELOGIA NUESTRO CAMINO SINODAL

Ciudad del Vaticano. El 26 de noviembre, durante la audiencia que concedió a la 98ª Asamblea General de la Unión de Superiores Generales, el Papa Francisco optó por mantener una conversación abierta con los presentes, entre los que se encontraba nuestro padre general, tras entregarles el texto del discurso que había preparado.

Hablando del camino sinodal que está realizando la vida consagrada, el Papa puso como ejemplo nuestro último Capítulo General, mencionó la participación en él de la Hna. Jolanda Kafka, superiora general de las Misioneras Claretianas (RMI), y comentó cómo las congregaciones pueden enriquecerse mutuamente en el camino sinodal. El pontífice señaló cómo la sabiduría femenina complementa y enriquece a la Iglesia, que es esencialmente mariana: esposa y madre. Al concluir la conversación, volvió a mencionar nuestro Capítulo General y el modo sinodal en que se llevó a cabo.



LOS SUPERIORES GENERALES HABLAN DE JPIC Y SUDÁN DEL SUR



Roma, Italia. En el marco de dicha asamblea, los superiores generales escucharon a los coordinadores de Justicia, Paz e Integridad de la Creación de varias instituciones. Entre ellos tomó la palabra el P. Vicent Anesthasiar CMF, secretario de JPIC de la Congregación. El P. Vincent disertó sobre la presencia de los temas de Solidaridad y Misión en nuestros procesos formativos. Otra parte importante del encuentro, también con su presencia, se dedicó al proyecto ‘Solidaridad con Sudán del Sur’, al que la Congregación está vinculada desde sus inicios (2008). Unos veinte religiosos (entre ellos el P. John Christy

CMF, de la Delegación de Saint Joseph Vaz) impulsan hoy el proyecto sobre el terreno. A las catorce congregaciones que apoyan la iniciativa aportando misioneros, se suman otras 245, que ofrecen su colaboración económica. Como en su día otros claretianos, el P. Vincent A. forma hoy parte de la junta directiva del Proyecto.

GOBIERNO

UNA CONGREGACIÓN EN SALIDA: ENCUENTRO CON SUPERIORES MAYORES Y SECRETARIOS

Roma, Italia. Retomando algunos temas hablados en el encuentro de septiembre en Nairobi, el 11 de noviembre tuvo lugar un breve pero importante encuentro on line, que reunió a varios miembros del Gobierno General con los superiores mayores y secretarios de los Organismos Mayores de la Congregación.



El P. Mathew Vattamattam señaló la necesidad de seguir profundizando en los acuerdos del XXVI Capítulo General, que los Organismos Mayores ya han ido haciendo suyos, como se ve en los documentos de sus capítulos y asambleas. Insistió en la necesidad de trabajar juntos, presentó algunas actividades previstas para el sexenio y anunció la puesta en marcha de varias comisiones y grupos de trabajo.

Entre ellos se refirió al equipo que anima algunos programas de 'liderazgo discerniente' y a las comisiones que estudian una posible reforma de las Constituciones, la atención a los 'santuarios y lugares claretianos', y los programas de entornos seguros y protección de menores, así como a los grupos que preparan un congreso de espiritualidad para 2024 y fomentan y acompañan la colaboración entre los nuestros seis institutos de vida consagrada.

ESPIRITUALIDAD

PEREGRINACIÓN A ROMA DE LOS PARTICIPANTES EN LA FRAGUA



Roma, Italia. Los participantes de la Fragua 06/22 hicieron una memorable peregrinación a Roma, siguiendo las huellas de los santos Pedro y Pablo, la primitiva comunidad cristiana, los mártires de Roma y el Padre Claret, que pasó importantes momentos en la ciudad. La visita se enmarcó del 12 al 19 de noviembre como experiencia central de la segunda fase del programa - Caritas Christi -, centrada en el segundo proceso de transformación en clave de Querida Congregación: "Arraigados en Cristo como comunidad de hermanos en la fe, testigos y mensajeros del Evangelio".

Es la primera vez que un grupo de la Fragua peregrina a Roma como parte de la experiencia.



Durante años, los grupos visitaban Tierra Santa para seguir las huellas de Jesucristo. Algunas dificultades logísticas y las consecuencias de la pandemia hicieron necesario un cambio.

El grupo visitó lugares clave, como las cuatro basílicas mayores, algunas catacumbas y una serie de sitios ligados con las estancias de Claret en Roma. Participaron en la audiencia general semanal con el Papa Francisco y pudieron escuchar su reflexión sobre el "discernimiento", tema muy presente en Querida Congregación.

PROCURA DE MISIONES

FUNDACIÓN PROCLADE Y LA PROCURA SIGUEN TRABAJANDO



Roma, Italia. Siguiendo su práctica de reunirse dos veces al año, el Consejo general de la Procura de Misiones dio luz verde a finales de octubre a 53 de los 89 proyectos que se le habían remitido, aprobó el programa para 2023 del proyecto formativo Prisma, e instó a incrementar

el número de claretianos formados en la gestión y evaluación de proyectos.

Días después, el Consejo de Administración de Proclade Internazionale Onlus, repasó los cerca de 140 proyectos en los que la Fundación colaboró en los diez primeros meses de 2022 e hizo algunas previsiones para 2023. Con los donativos recibidos, Proclade respaldó cerca de 40 proyectos, pudo finalizar más de 20 y prestó servicios de asesoría o intermediación a casi 90.

Los equipos de la Procura y Fundación Proclade trabajan durante todo el año y se mantienen en contacto semanal con numerosos interlocutores de diversas partes de la Congregación y con bastantes agencias y donantes de varios continentes.

ACLA

PRIMER CONGRESO BÍBLICO DE ACLA



Abuja, Nigeria. Como oyentes y servidores de la Palabra en África y evangelizando con el uso inteligente de diversos medios de comunicación, ACLA organizó un congreso bíblico bajo la guía del Prefecto General de Pastoral Bíblica y Comunicación, P. Henry Omonisaye, CMF. El encuentro se celebró del 6 al 12 de noviembre en el Instituto de Vida Consagrada en África (INCLA), en Bwari-Abuja, con treinta y dos participantes (entre ellos algunas RMI y Seglares Claretianos).



NUNC 616 diciembre 2022



La conferencia tenía como objetivo coordinar las actividades pastorales de las prefecturas de pastoral bíblica y comunicación en ACLA y diseñar el plan pastoral bíblico para África con la clave de la animación bíblica de todos los ministerios pastorales.

Junto al P. Omonisaye, otros ponentes disertaron sobre hermenéutica bíblica, la formación bíblica de laicos y catequistas, la relación de la actividad editorial de la Congregación con la pastoral bíblica, el P. Claret como cibermissionero, y la evangelización. Durante la Asamblea se constituyó el equipo continental de Biblia y Comunicación.

UNA ASAMBLEA DE DESCUBRIMIENTO



Karen, Kenia. Cuarenta y nueve miembros de la Delegación Independiente de St. Charles Lwanga se reunieron del 22 al 23 de noviembre en Karen, Nairobi, para celebrar su asamblea general, animada por el P. Henry Omonisaye CMF, vicario general. Un estudiante de la Delegación y el P. John Christy CMF, de la Delegación St. Joseph Vaz, destinado en Sudán del Sur, que había participado en el retiro anual de la Delegación, fueron invitados a asistir al encuentro.

La Asamblea facilitó la interacción de los claretianos de las comunidades que la Delegación tiene en Uganda, Kenia y Tanzania, y permitió constatar el crecimiento del Organismo. Los reunidos identificaron las semillas, las malas hierbas y los desafíos de la vida misionera en St. Charles Lwanga. La Asamblea concluyó con la

365

celebración de las bodas de plata de profesión y ordenación de algunos hermanos de la Delegación.

ASCLA WEST

ST. JOSEPH VAZ: ASAMBLEA EXTRAORDINARIA



Colombo, Sri Lanka. La Asamblea Extraordinaria de la Delegación Independiente St. Joseph Vaz tuvo lugar los días 15 y 16 de noviembre en Sri Lanka bajo la presidencia del P. Manuel Tamargo CMF, ecónomo general. La Asamblea se centró en la elaboración de un plan de autosostenibilidad económica de la Delegación, que ya ha cumplido cuatro años como Organismo Mayor. También se dedicó tiempo a repasar los modos de gestión económica y algunos otros asuntos de la Delegación.

NORTH EAST INDIA: BODAS DE PLATA DEL SEMINARIO DE UMSNING Y NUEVA MISIÓN EN IMPHAL



Umsning, India. El Seminario St. Claret de Umsning, que cumple 25 años como casa de formación, abrió el 19 de noviembre las celebraciones del aniversario, que se prolongarán varios meses, con la presencia de Mons. Victor Lyngdoh, arzobispo de Shillong, algunos miembros de la Delegación Independiente de Northeast India y sacerdotes

y religiosos amigos de la comunidad. Durante la jornada se bendijeron dos espacios de oración, uno mariano y otro enriquecido con una imagen del P. Claret.



La Delegación ha abierto recientemente una nueva misión en la Archidiócesis de Imphal, Manipur. Una celebración congregó el 16 de noviembre en la Misión de Lunghulien al Arzobispo de Imphal, numerosos feligreses, el P. Pius Thuruthiyil CMF, Superior Mayor de la Delegación, y algunos claretianos. La misión está situada en una zona muy remota y tiene como objetivo la evangelización y prestar una atención especial a la educación.

ECLA

LA PASTORAL UNIVERSITARIA, PERIFERIA VALIENTE



España-Portugal. Aunque como en otras zonas del mundo no es fácil vivir la fe en la universidad, los Claretianos de España y Portugal siguen intentando acompañar el crecimiento cristiano de los jóvenes que hacen estudios universitarios. Cuatro comunidades claretianas conviven con ellos en Madrid (Santiago), Pamplona (Sanctus Paulus) y Lisboa (Fatima).



MICLA

PERÚ-BOLIVIA: ENCUENTRO DE ANIMADORES BÍBLICOS



En noviembre la televisión pública española se asomó dos veces a la experiencia de acompañamiento de la fe que la provincia de Santiago anima en los colegios mayores Alcalá y Jaime del Amo de Madrid, donde ocho misioneros conviven con trescientos veinte jóvenes acompañando sus búsquedas, dificultades y progresos. La coordinación pastoral de ambos centros, encomendada a un joven laico, discierne con misioneros y colegas cómo articular la vida de fe en ambos colegios, muy compartida con otros jóvenes en una estructura conocida como 'la pastoral conjunta'. Los colegios se unen para compartir actividades, ofrecer grupos de referencia, espacios de diálogo y reflexión de 'fe y vida' y ámbitos de compromiso, voluntariado, solidaridad y empeño por la justicia.

Los equipos pastorales, en los que cada vez es mayor el compromiso de los propios jóvenes, participan en los encuentros claretianos y en la vida de las Iglesias locales. El anuncio y la propuesta de la fe ocupan un lugar central en los proyectos de los colegios mayores, en cuyos equipos directivos hay una notable presencia de laicos.

Chaclacayo, Perú. Los animadores bíblicos de las parroquias, colegios, comunidades y centros de misión de la Provincia Perú-Bolivia se reunieron en la casa de retiros Padre Claret de Chaclacayo del 14 al 20 de noviembre para hacer una pausa en las jornadas misioneras y compartir cómo se va desarrollando su ministerio.

El encuentro fue animado por varias personas. El P. Víctor Alejandro Matute CMF presentó la experiencia de Claret como itinerario espiritual utilizando la imagería de la fragua. Elizabeth Gareca empleó 1Pe 2,4 para hablar de la corresponsabilidad en la fraternidad de todos los bautizados; y Jaime Michea presentó el caminar bíblico de América, el proceso de transformación y descubrimiento desde el apostolado bíblico, los movimientos bíblicos, la pastoral y la animación bíblica de toda pastoral. Michea presentó las orientaciones para la Animación Bíblica de la Pastoral para América Latina y el Caribe a partir de la experiencia de los peregrinos de Emaús (Lc 24, 13-35) y el reconocimiento de la presencia de Dios en los lugares de encuentro indicados en el relato: "El camino", "Las Escrituras", "La casa" y "La comunidad".

AVISO IMPORTANTE

A partir de enero de 2023, según lo acordado en el encuentro de los Superiores Mayores y el Gobierno General en Nairobi, el NUNC dejará de ser impreso y el Departamento de Comunicación del Gobierno General en Roma solo enviará copias digitales en formato PDF a los Secretarios de los Organismos Mayores.

Por lo tanto, ahora es responsabilidad de los Organismos Mayores distribuirlos a sus comunidades y miembros e imprimir una copia para el Archivo Provincial/Delegación.

FAMILIA CLARETIANA



REUNIÓN DEL EQUIPO DE LA FAMILIA CLARETIANA

Vic, España. Cumpliendo lo acordado en 2021, el Equipo de la Familia Claretiana (EFC) se reunió en Vic del 11 al 13 de noviembre, con asistencia del H. Carlos Verga CMF, consultor general. María Gracia García Baquero, superiora general de las Misioneras de la Institución Claretiana (MIC) y presidenta pro tempore del Equipo, animó el diálogo sobre los acuerdos del X Encuentro de la Familia, celebrado once meses antes en Roma.

Las conclusiones fueron distribuidas en cuatro temas: 1) la comunicación en la dimensión familiar; 2) la presentación de la Familia y de los rasgos carismáticos comunes a todas las ramas; 3) una propuesta común de formación online con un encuentro anual para los próximos tres años; y 4) la elaboración de unos estatutos que permitan a la Santa Sede reconocer a la Familia Claretiana como familia carismática en la Iglesia.

El P. Sebin Mundackal CMF, del Centro de espiritualidad de Vic (CESC), animó un momento formativo sobre hechos clave y personajes históricos en el caminar de la Familia.

Los miembros del Equipo disfrutaron visitando los museos claretianos de Vic, Reus y Sallent, y encontrándose con varias comunidades de la Familia en la zona: Claretianas-RMI de Sarrià y Reus; MIC de Vic, y claretianos de Vic y Sallent.



LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

NOVIEMBRE 2022

03 H. JOAQUIN CANTILLO VALENZUELA

a los 98 años en Bogotá, Colombia
Provincia Colombia Oriental-Ecuador

17 P. JOSÉ FÉLIX NUÑEZ CARRANZA

a los 84 años en Bayamón, PR
Delegación de Antillas

19 P. RAMÓN RUIZ FERNÁNDEZ

a los 88 años en Puertollano, España
Provincia de Santiago

23 P. ESTEBAN DE JESÚS HENAO ZULUAGA

a los 87 años en La Estrella, Colombia
Provincia Colombia-Venezuela

26 P. REMIGIO RAMÓN CHMELAR VACA

a los 76 años en Chascomús, Argentina
Provincia de San José del Sur

28 H. GASPAR CAPELLÁN CAÑAS

a los 92 años en Zaragoza, España
Provincia de Santiago